

SERÁ CLAVE PARA 2024

El Frente acelera el activismo ciudadano

SEGÚN LOS RESULTADOS de las firmas, la participación de gente sin partido significó un porcentaje alto para algunos participantes

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gtmm.com.mx

Las organizaciones sociales y los tres finalistas del proceso interno aceleraron la promoción del activismo ciudadano para aumentar el padrón de posibles electores internos del Frente Amplio por México.

El Frente Cívico, por ejemplo, tiene 600 promotores en todo el país, organizados en dos por cada uno de los 300 distritos para invitar a los ciudadanos a inscribirse, con el objetivo de que el próximo 3 de septiembre exista un número significativo de ciudadanos sin partido político que decidan a la persona que coordinará el Frente.

“Sin duda esto es una contienda entre dos: de un lado la dinámica ciudadana y por el otro lado la dinámica partidista”, expresa Amado Avendaño, del Frente Cívico.

Y es que en la recta final del proceso de elección del coordinador del Frente Amplio por México existen dos destacados militantes de los

partidos históricos de México: Beatriz Paredes, quien fue presidenta nacional del PRI y Santiago Creel, panista que ha sido secretario de Estado en los gobiernos albiazules.

Frente a ellos está la senadora Xóchitl Gálvez, quien a pesar de trabajar con la bancada del PAN en el Senado, no es militante del mismo y que su presencia en esta etapa final se sustenta en el respaldo ciudadano no partidista.

De acuerdo con las cifras oficiales públicas que se pueden consultar en el Instituto Nacional Electoral (INE), pero que datan del año 2020, el PRI tiene dos millones 65 mil 161 militantes, pero la cifra es de antes de que el PRI perdiera las gubernaturas de Campeche, Colima, Guerrero, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas en 2021; Hidalgo y Oaxaca en 2022 y Estado de México en este 2023; es decir, antes de la merma de militantes que ha registrado en tres años.

Por su parte, las cifras públicas oficiales del INE

muestran que el PAN tiene un total de 252 mil 140 militantes. También es una cifra del 2020; es decir, antes de que Acción Nacional perdiera Baja California Sur, Nayarit en 2021; Tamaulipas y Quintana Roo en 2022; esto es, antes de la merma electoral del partido a nivel de entidades federativas.

Y el PRD tiene, según las cifras del INE que son de 2020, un total de un millón 242 mil 410 militantes; igual, la cifra es anterior a que el PRD perdiera la única gubernatura que tenía, la de Michoacán.

DEPURACIÓN

De acuerdo con las cifras del Comité Organizador del Frente Amplio por México, que el investigador José Antonio Crespo difundió el pasado 10 de agosto en su cuenta de redes sociales y que refieren a un universo antes de la depuración de las firmas, tanto Beatriz Paredes como Santiago Creel tuvieron un respaldo importante de sus compañeros de partido.

Beatriz Paredes tuvo un

respaldo de sus compañeros priistas que implicó el 38.7% del total de firmas que obtuvo, pues obtuvo 174 mil 962 respaldos de sus compañeros de partido. Así, de los tres finalistas es la que más respaldo de sus compañeros priistas tuvo, pero también es la segunda con el mayor apoyo de los ciudadanos sin partido, pues equivale al 43.3% de las firmas que obtuvo, al sumar 195 mil 610 apoyos por esa vía.

El resto de las firmas las obtuvo Beatriz Paredes por la ayuda de promotores, que no necesariamente son todos firmas de partidistas o firmas de ciudadanos sin partido; por eso el Comité lo dejó como una tercera cate-



goría. Por esta vía, Paredes logró 81 mil 362 respaldos; es decir, el 18 por ciento.

Santiago Creel es de los tres el que menos apoyos ciudadanos tuvo, al llegar a 114 mil 974; es decir, el 32% del total de firmas que logró. Su fortaleza se centró en los promotores, pues fueron 143 mil 434 apoyos, equivalentes al 40 por ciento.

Creel Miranda obtuvo 100 mil 327 firmas de militantes del PAN, equivalente al 28%, pero si se toma en cuenta la cifra del INE de que hay 252 mil 140 panistas, eso significa que a Creel lo apoyaron casi cuatro de cada seis panistas.

RESPALDO

Xóchitl Gálvez obtuvo el mayor respaldo de ciudadanos sin partido político: es decir, 436 mil 717, que representan el 78.7% de las firmas, frente a sólo 90 mil 143 militantes de partidos, que representan el 16.3% y únicamente 27 mil 839; es decir, el 5% de promotores.

78**POR CIENTO**

de las firmas que obtuvo Xóchitl Gálvez Ruiz es de personas que no tienen filiación partidista.

43**POR CIENTO**

de los apoyos que tuvo Beatriz Paredes Rangel fue de ciudadanos sin partido, al sumar 195 mil 610.



Sin duda, esto es una contienda entre dos: de un lado la dinámica ciudadana y por el otro lado la dinámica partidista.”

AMADO AVENDAÑO
INTEGRANTE DEL
FRENTE CÍVICO





Foto: Especial

Hoy se llevará a cabo el primer foro regional entre los aspirantes del Frente Amplio por México en Durango.

